

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

#OPINIÓN



COMERCIO CON EU SEGUIRÁ PESE A RUPTURA DE TLCAN, 5 AÑOS NULA CERTIDUMBRE Y CONGRESO ESCOLLO Y DESAFÍO

ALBERTO
AGUILAR

**Evalúa SCT cerrar Ferrocarril del Istmo por robos diarios; el 31 de octubre T4 del Aeropuerto de Cancún; hoy subasta de anestesia en ISSSTE, Compranet y van 35*

A

DIFERENCIA DE 1994. ahora la aprobación de un TLCAN renovado tendrá un filtro más en el Senado, justo en épocas políticas cuando nadie estará dispuesto a dar carta

blanca a las controvertidas exigencias de **Donald Trump**.

Difícil aceptar que EU lleve mano con 50% en el contenido de la zona en reglas de origen o que se conceda eliminar los paneles de controversia y de salvaguarda para quedar al arbitrio de las leyes de EU.

Tampoco se asimilará que nuestras cadenas agrícolas se desmantelen para dar paso a un esquema proteccionista que lastima nuestras exportaciones de legumbres y frutas por más de 12 mil millones de dólares (mdd).

ECONOMIA de **Ildefonso Guajardo** y el CNA de **Bosco de la Vega** ya rechazaron la propuesta de temporalidad que responde a pretensiones proteccionistas de Florida y otros estados, expresión de grupos radicales a los que representa **Trump**.

Con reglas de origen tan desequilibradas México tampoco podrá refrendar su rol como exportador manufacturero líder de AL ya que **Wilbur Ross** y **Robert Lighthizer** buscan llevar la producción automotriz a su país en detrimento de nuestras exportaciones por 75 mil mdd.

Las propias grandes empresas no tendrán certidumbre para invertir con un acuerdo que sólo tendrá vigencia 5 años.

Un estudio de FEMELECHE que preside **Vicente Gómez Cobo** hace ver que en el actual escenario la opción de apertura y libre comercio quedó cancelada y queda elegir entre negociar protección a determinados productos o romper el



**ILDEFONSO
GUAJARDO**

TLCAN y trabajar bajo las reglas de OMC.

Hasta ahora la estrategia de México de cabildear junto con los grupos empresariales de EU no ha funcionado. Si bien se ha identificado entre el CCE de **Juan Pablo Castañón** y "el Cuarto de Junto" a cargo de **Moisés Kalach** una directriz común a favor

del TLCAN, hasta ahora Trump ha hecho caso omiso de cantidad de escritos que prueban su actitud.

Ayer se sumó el Business Roundtable que preside **Joshua Bolten**, quien dijo que el aumento de restricciones al comercio con México, sólo lastimará el crecimiento, empleos y competitividad de EU.

Trump está resuelto a que su promesa de campaña se cumpla; queda por ver si la IP de ese país opta por el camino legal.

Recién el canciller **Luis Videgaray** dijo que si se cancela el TLCAN no se acabará el mundo y tiene razón. Nuestro comercio seguirá fluyendo a EU, porque en el corto plazo no tiene capacidad de sustituir nuestro tomate, legumbres y aguacates, aunque lleguen con un arancel que pagará el

consumidor.

Lo mismo se replicará para el rubro automotriz, electrónica y maquinaria que implican más de 100 mil mdd o dispositivos médicos 13 mil mdd.

El plan "B" para diversificar nuestro comercio debe ponerse en marcha ya para aprovechar otras latitudes. Para muchas empresas hoy al margen del TLCAN se abrirán oportunidades en la reconformación de cadenas productivas

no sólo hacia el exterior, sino para cubrir huecos en el mercado interno.

En la discusión del presupuesto para 2018, el Congreso tendría que contemplar esta otra emergencia para que **ECONOMÍA** y **SAGARPA** de **José Calzada** cuenten con recursos para los apoyos necesarios en esta etapa con un TLCAN que se tambalea a favor del "Buy American".

Obvio gobierno e IP deberán trabajar fuerte, ya que los resultados no vendrán solos.

**MANUEL
J. JÁUREGUI***La salida de Estados Unidos del TLC podría ser más perjudicial para ellos que para México.*

El punto 'MAD'

Es una táctica muy antigua, pero no por ello deja de ser efectiva: "divide y vencerás".

La está usando el PRI para las elecciones presidenciales del 2018, y nos la acaba de aplicar Donald Trump en la renegociación del TLC.

Justin Trudeau, Primer Ministro canadiense, velando por sus propios intereses, después de cenar con Ivanka y visitar a Trump tiene ya un preacuerdo con éste de firmar SIN México un tratado comercial que lo salve a él.

Nos quedamos solos, pues, a merced de los poderosos –en nuestra historia abundan instancias–, a negociar con el bully con una pistola apuntándonos a la cabeza.

Aún así abrigamos con cierto fundamento la esperanza de que en esta ocasión nuestros representantes se han puesto las pilas grueso fortaleciendo lazos comerciales con otros países mientras negocian de tal manera que las opciones que les están quedando a las huestes trumpianas se acercan ya mucho a un juego de pierde-pierde.

Les tenemos un ejemplo: la semana pasada vino a México el Ministro de Comercio, Turismo e Inversión de Australia.

Ni tardo ni perezoso, Pepe Calzada, el titular de la Sagarpa, mandó a dos de sus Subsecretarios a negociar con Australia la compra por parte de México de GRANOS, principalmente trigo y maíz.

Esto es significativo porque

suplir maíz norteamericano con el australiano representa un golpanazo seco al trumpismo.

Una de las zonas geográficas norteamericanas que más apoyó la candidatura de Trump y lo ayudó a elegirlo, fue precisamente la conocida como "el cinturón del maíz", que incluye a los Estados de Iowa, Indiana, Wisconsin y otros.

Sin las ventas que realizan a México, y si se rompe el TLC a instancias de la actitud beligerante de Estados Unidos, a estos señores del maíz se les desplomarán sus ingresos y así como se esfumará su riqueza, a la par se irá su gusto por Trump y lo que representa.

El golpe a la bolsa supera por mucho al racismo y al ondeo de la bandera de la supremacía blanca.

Ayer mismo, en este su periódico, se habrán percatado de la noticia de que ya –ahorita mismo que negocian– las compras de granos que México le ha hecho a Estados Unidos han decrecido significativamente, al tiempo que se han incrementado con Brasil y Argentina.

Dudamos mucho que para los norteamericanos haya pasado inadvertida esta merma económica derivada de menores exportaciones hacia México, y si acaso les queda una pizca de sensatez a los vecinos se percatarán que ni a ellos ni a nadie les beneficia un rompimiento del TLC. Claro, obviamente, no duden ustedes ni un segundo que continuarán de su parte los amagos con

el fin de doblegarnos, y sí, el que Canadá nos haya dejado SOLOS fortalece su posición negociadora.

Pero no tanto como ellos creen, y ello porque México se ha preparado bien acercándose a otras economías.

No afirmamos, ni remotamente, que un eventual rompimiento no nos afecte: claro que lo hará.

Lo que pretendemos enfatizar es que el daño final será tan –o más– fuerte para los norteamericanos como para nosotros.

A lo que ha llegado este juego –en nuestra muy modesta opinión– es a una posición que los mismos norteamericanos han bautizado como "DMA": destrucción mutua asegurada (MAD, en inglés: mutually assured destruction).

Este fue el juego nuclear de la Guerra Fría y que los norteamericanos hicieron con Rusia y sus aliados y es hoy el punto al que está llegando la guerra comercial que Estados Unidos, bajo este Presidente, le ha declarado a su principal socio comercial: México.

Igual nos tira un puñetazo durísimo y nos rompe la quijada, sólo que si lo hace se romperá la mano como mínimo.

Claro, siempre quedará la duda: ¿estamos tratando con un ser cuerdo y sensato o con un orate capaz de la autodestrucción?

Pronto lo sabremos, mas nunca dudemos que al final siempre se impone la razón.

LOS MALOSOS

CONFIESA MEADE TRAICIÓN AL PAN EN TIEMPOS DE CALDERÓN: ¿LA REPETIRÁ EN 2018 SI NO ES CANDIDATO?



Aurelio Nuño Mayer, Miguel Ángel Osorio Chong y José Narro Robles deben estar que brincan de contentos. NO es cualquier cosa que el entonces secretario de Hacienda (y actual) **José Antonio Meade Kuribreña** confesara ayer que votó por **Enrique Peña Nieto** en el 2012, todo un acto de infidelidad al partido que le dio chamba por más de 8 años.

Así que las 30 monedas de Judas llegaron, en diciembre del 2012, como Secretaría de Relaciones Exteriores, y ayer, el Senado fue testigo de un mea culpa para agradar a **Peña Nieto**. Seguramente ya lo sabía **Josefina Vázquez Mota**; ahora faltan las confesiones de **Felipe Calderón** y **Ernesto Cordero**.

Raros tiempos de ética mal entendida, con el letrero "Honorable..." a espaldas del titular de la SHCP en el Cámara Alta, en plena confesión, donde la zalamería fue premiada con una gran ovación de la bancada del PRI de **Emilio Gamboa Patrón**.

En el fondo quedaría bien, o despertaría sospechas, porque, como se dice, el que la hace una vez, la hace dos veces o más. La revelación obliga a la reflexión en el PRI de **Enrique Ochoa Reza**: ¿Es conveniente que el candidato tenga un perfil tan desarraigado del partido?

Porque si ese desarraigo partidista sirve de pretexto para desligarse de cualquier compromiso, ¿qué pueden esperar en el tricolor y su militancia, y el primer priista del país...? Sin lugar a dudas, **José Antonio Meade** les dio armas a los aspirantes presidenciales marginados.

¿Qué pensarán **Manlio Fabio Beltrones, Enrique de la Madrid, Ivonne Ortega, José Calzada, Claudia Ruiz Massieu** y más...? En todo caso, si Josefina hubiera ganado la Presidencia en el 2012 habría dicho que votó por **Peña Nieto**. Usted qué cree.

Por cierto, hoy estarán en la Escuela de Cuadros del PRI en Sinaloa **Meade y Nuño**; mañana **Osorio y Narro**.

MARGARITA Y RÍOS PITER ENFRENTARÁN A ANAYA Y AMLO EN CAMPAÑA Y DEBATES; ¿MANO DEL PRI..?



Al tiempo en que **Margarita Zavala** acudía al INE a registrarse como candidata independiente a la Presidencia de la República, en el Senado, **Ernesto Cordero Arroyo** brincaba de gusto por el visitante a su diestra: **José Antonio Meade Kuribreña**.

Le informamos ayer, en este espacio, el desaire de figuras del panismo, de gobernadores, de legisladores y destacados alcaldes. La esposa de **Felipe Calderón** NO pudo mostrar músculo, ni siquiera un muestreo de las hordas panistas que la seguirían.

Ahora nada más falta que se materialice el rumor de la estrategia subyacente en el registro como independientes de la ex panista y en el del ex perredista **Armando Ríos Piter**.

Dicen los mal pensados, dicen, que la estructura priista de **Enrique Ochoa Reza** se encargará de asegurar que estos dos aspirantes reúnan los cerca del millón de firmas, ya que serán muuy útiles en campaña y en los debates de candidatos, donde estarán **Andrés Manuel López Obrador** y, posiblemente, **Ricardo Anaya Cortés**.

En el ring habría parejas y tercios contra el abanderado del Frente Ciudadano por México (o PAN) y contra el morenista. ¿Se prestarán a este juego **Margarita y Armando**...? La opinión está dividida, pero ya lo veremos en la campaña.

DESMIENTE ANAYA A CAMPAÑA DE OCHOA SOBRE APORTACIONES DEL SISMO



Comentan, a este espacio, que golpe por golpe contestará **Ricardo Anaya Cortés** a los ataques falaces de **Enrique Ochoa Reza** con el "cuento" de que el PAN no aportó recursos del partido a los damnificados del sismo.

El hecho es que el presidente del PAN se reunió con el titular del INE, **Lorenzo Córdova**, el 3 de octubre, acordando el mejor mecanismo para canalizar 200 millones de pesos del financiamiento público de Acción Nacional a familiares y víctimas del 19 de septiembre. A los pocos días, el PAN se comprometió a aportar 200 millones de pesos para labores de apoyo a damnificados, para lo cual abrió la cuenta 0110997471 en BBVA Bancomer, en la cual se depositaron los primeros 50 millones como resultado de un plan de austeridad del partido.

El resto de los 200 millones será completado al finalizar el primer trimestre del 2018, cantidad superior al financiamiento público asignado al PAN para los meses restantes del 2017.

'A FONDO' ANALIZA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES



Interesante la mesa de debates en el programa A Fondo, de **Julieta Mendoza**, en el canal TVC, sobre las candidaturas independientes. La conductora reunió a **Marcos del Rosario** y a **Hugo Páez** en un análisis sobre los objetivos, normatividad, posibilidad y la irrupción de esta figura electoral en la vida política de México <http://www.pctvcanales.mx/streaming.aspx>.

Blog: <http://losmalosos.blogspot.mx/>

Twitter: <http://twitter.com/malosos>